
Protokoll	EV-Sitzung	BRG	9	am	17.9.2019,	18	Uhr	im	„Goldener	Drache“	

	

TeilnehmerInnen: siehe Liste 

	

1) Vorbereitung SGA-Sitzung am 19.9., Punkte der SGA-Tagesordnung 
 
Die 5. Klassen benötigen zusätzliche Personalressourcen für den 
Sportunterricht. Dies vermutlich, da in der 5B Buben und Mädchen gemeinsam 
turnen. Grundsätzlich sind die anwesenden EVs dafür, sofern die Regelung nicht 
auf Kosten anderer Angebote geht. Die SGA-VertreterInnen werden beauftragt, 
bei der Sitzung Details zu erfragen und eine Beschlussfassung allenfalls zu 
vertagen. 
 
Das Brg9 hat einen Brief entworfen, in dem das Ministerium zur Übernahme der 
NOVI ins Regelschulwesen aufgefordert wird. Der EV steht dem natürlich positiv 
gegenüber. Wir haben auch Interesse an näheren Informationen und internen 
Erfahrungen. 
 
Betreffend die zu beschließenden Reisen hat der EV folgende Fragen: Dauern 
die Wintersportwochen 7 Tage (laut SGA-TO) oder 6 Tage (Erfahrung der 
Anwesenden)? Wurden bei teuren Reisen die Klasseneltern wie vereinbart im 
Vorjahr informiert? 
 
Die Schülervertretung beantragt, dass von LehrerInnen eingezogene Handys bei 
Unterrichtsende an den/die betreffende SchülerIn zurückgegeben werden. Derzeit 
kann man die Handys erst um 14:00 abholen, auch wenn der Unterricht früher 
endet.  
Diskussion. Einige EVs argumentieren, sie seien berufstätig und benötigen die 
Handys nachmittags zur Kommunikation mit ihren Kindern, selbst wenn diese 
gegen das Handyverbot der Schule verstoßen haben. Die meisten EVs 
empfinden eine Wartezeit bis nach Unterrichtsschluss als willkürlich und 
pädagogisch eher ungeeignet. 
 
Antrag: Die SGA-Vertreter des EV sollen den Antrag der Schülervertretung auf 
Rückgabe eingezogener Handys bei Unterrichtsschluss unterstützen. 
Ja: 24 
Enthaltungen: 3 
Antrag angenommen 
 
Partnerschule: Georg berichtet von einer Besprechung mit der diesbezüglichen 
Arbeitsgruppe im Mai. Die Schule nimmt an einem Forschungsprojekt zur 
Evaluierung bilingualer Klassen teil. Daraus soll eine Kooperation mit einer 
englischsprachigen Partnerschule entstehen.  
Der EV hat im Juni selbst intensiv nach interessanten Partnerschulen gesucht 
und 2 konkrete Vorschläge gemacht: Eine Schule in der Ukraine (siehe vorige 
Sitzungen) und ein Sportgymnasium in Brünn.  



Anfang dieses Schuljahrs hat Dir. Maresch den EV in einem Mail gebeten, sich 
doch auf englischsprachige Partnerschulen zu konzentrieren, um die Kosten für 
Sprachreisen zu reduzieren. 
Diskussion: Wurde die Grundintention des EV missverstanden, eine pädagogisch 
interessante Schule als Partner zu haben, unabhängig von der 
Unterrichtssprache? Hat es ein Kommunikationsproblem gegeben? 
Fazit: Der EV stellt aus seiner Recherche einen Katalog möglicher Partnerschulen 
zusammen. Selbstverständlich ist auch eine Kooperation mit einer 
englischsprachigen Schule wünschenswert. Idealfall wären Kooperationen mit 
mehreren Schulen (einmalige Projekte oder langfristig), die unter verschiedenen 
Aspekten (sprachlich, geschichtlich, pädagogisch, künstlerisch etc.) interessant 
sind. 
Nach der SGA-Sitzung informiert Rio Ulli, ob Interesse an einer Kooperation mit 
der Ukraine besteht. Ulli wird das Ergebnis an diese Schule rückmelden. 
 
2) Finanzen 
Betrifft noch das Schuljahr 2018/19 
 
Förderantrag: 
4A, Projekttage (Kosten € 402,60) – 1 SchülerIn mit € 135,- 
einstimmig angenommen 
 
3) Fridays for Future 
Was kann der EV/die Schule tun?  
Vorschläge: Keine EV-Förderung für Flugreisen. -> erscheint den meisten 
Anwesenden nicht sinnvoll. 
Keine Plastikflaschen in den Getränkeautomaten. 
Schulreisen möglichst mit dem Zug. -> Geschieht teilweise bereits. 
 
4) Vorbereitung Hauptversammlung 
Termin: 16.10.2019, 18:00 im Festsaal der Schule 
Aleksandra hat den diesjährigen Vortrag organisiert – Danke. Dr. Sabine 
Zauchner-Studnicka vom MOVES Zentrum für Gender und Diversität: „Was 
haben wir mit MINT zu tun?“ 
Antrag: Honorar für die Vortragende von € 150,- 
einstimmig angenommen 
 
Es wird ein Stellvertreter für die Schriftführerin gesucht: Maximilian Petrasko 
meldet sich. 
Falls Otto Cichocki nicht mehr SGA-Vertreter sein wollte, könnte Sabine Joham-
Neubauer übernehmen. Susanne wird Otto kontaktieren. 
Falls Heinrich Gschöpf nicht mehr Rechnungsprüfer sein möchte, kann Eva Ebner 
übernehmen. Monika wird Heinrich kontaktieren. [Ist mittlerweile geklärt. Da 
Heinrich EV einer 8. Klasse ist, übergibt er.] 
 
Wahlvorschlag für die HV: 
Obfrau: Aleksandra Pawloff  Obfrau-Stvtr: Susanne Häberle 
Kassier: Wolf-Dieter Turek  Kassier-Stvtr: Georg Tillner 
Schriftführerin: Monika Lehmann Schriftführerin-Stvtr: Maximilian Petrasko 
Rechnungsprüfer: Gerhard Allgäuer, Eva Ebner 
SGA-VertreterInnen: Aleksandra Pawloff, Otto Cichocki, Sigrid Preininger 



SGA-Ersatz; Susanne Häberle, Sabine Joham-Neubauer, Bettina Ernst 
 
Rio schickt demnächst die Einladung zur HV sowie den EV-Brief mit Bitte um 
Einzahlung des EV-Beitrags aus. Danke. 
 
5) Weitere Termine 
Die EV-Sitzungen finden dieses Jahr alternierend am Dienstag oder Mittwoch vor 
den SGA-Sitzungen statt. An diesen Tagen hätte auch Dir. Maresch prinzipiell 
Zeit teilzunehmen.  
 
Mi 16.10.2019 – Hauptversammlung, 18:00 Festsaal Schule 
Di 26.11.2019 – EV-Sitzung, 18:00 Restaurant Goldener Drache 
Mi 15.01.2020 - EV-Sitzung, 18:00 Restaurant Goldener Drache 
 
 
Protokoll: Monika Lehmann 
 
 



 
 
 
 
 
 



 
 


